

DIARIO DEL COMERCIO

VALE
15 cts.

INFORMACION E INTERESES GENERALES
Y ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

VALE
15 cts.

AÑO III

San José, Costa Rica, C. A. Jueves, 16 de marzo de 1922

NUMERO 480

Estimable enfermo

Hemos sido informados de que el caballero don Adolfo Osborne se encuentra enfermo desde hace algunos días; si bien el caso no es de cuidado, sí se ha visto el señor Osborne en la necesidad de no concurrir a su despacho, en las oficinas de la United Fruit Company.

Al transmitir esta noticia a nuestros lectores, hacemos votos fervientes por el restablecimiento total del amigo enfermo, a quien deseamos saludar pronto gozando de la más completa salud.

LA INFLUENZA EN NEW YORK

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, recibió ayer un cablegrama del Cónsul Oreamuno en que le notifica la extinción de la epidemia de influenza, que desde hace poco tiempo azotaba esa gran ciudad.

El texto del cable es el siguiente:

Nueva York, 14 de Marzo de 1922.

A Ministro Relaciones Exteriores. San José.

Epidemia infuenza extinguida. Condiciones actualmente normales.

CONSUL GENERAL

La anterior noticia traerá la tranquilidad a muchos hogares costarricenses, que tienen en Nueva York sus parientes o amigos.

La crisis ministerial El sucesor del dimitente Sr. Huete

Desde hace dos días está planteada una crisis parcial en nuestro Gabinete; el estimable amigo nuestro y buen caballero don Rafael Huete Sáenz, ha elevado al conocimiento del señor Presidente de la República su renuncia del cargo de Secretario de Estado en el despacho de Hacienda y Comercio. Esta renuncia fué presentada con el carácter de irrevocable, y según se nos ha informado el alto funcionario dimitente no concurrió ayer a su despacho ministerial.

Ignoramos el motivo de la decisión del señor Huete; adicto a la política del Gobierno y buen amigo de los señores Acosta, no acertamos a encontrar el motivo de la renuncia presentada; es de suponerse que lo inesperado de este suceso haya sorprendido a la opinión pública, la que ha hecho, alrededor de él, múltiples comentarios.

Ayer en la tarde corrió la especie de que el Lic. don Ernesto Martín, había sido propuesto para llenar la vacante que deja en

el Gabinete el señor Huete. Pero informes que posteriormente hemos podido obtener desmienten esa especie.

Al separarse el señor Huete de la Secretaría de Hacienda, después de un constante luchar, debe llevarse la conciencia de haber trabajado de la manera más empenosa y con una tenacidad a toda prueba, en una dependencia administrativa verdaderamente difícil en esta época de estrecheces y de crisis.

Ayer en el Congreso Constitucional

A las 15 y cuarto horas se abrió la sesión. Presidencia de Mayorga Rivas. Secretarios Soley Güell y Saborío.

Se aprobó en tercer debate y en detalle, los empréstitos de las Municipalidades de Siquirres y Liberia.

Continúa en discusión el proyecto de Inquilinato

Guerrero. — Había quedado en uso de la palabra, la cede al señor Volio.

Volio. — Acusa al Gobierno de violencia en lo referente al envío del proyecto.

Elogió al señor Matamores por su discurso de la sesión anterior.

Con una argumentación bastante sólida y serena, trata el asunto haciendo consideraciones

Se teme por la soberanía de Haití

HABANA. — Viajeros llegados de Puerto Príncipe, Haití, dicen que allí se espera al dos veces ex-comandante de las tropas de ocupación, General John H. Rusell, en representación del Presidente Harding, sin que hasta la fecha se sepa el cargo que va a desempeñar ante el Gobierno haitiano.

Los mismos pasajeros agregan que allí se teme que sea borrado el último vestigio de independencia de Haití con el nombramiento de un "alto comisionado" norteamericano, y contra lo cual ha venido protestando ante el comité del Senado de los Estados Unidos el prominente haitiano doctor Pierre Hudicourt. Las elecciones se acercan, pero hasta la fecha no se ha convocado a elecciones de la asamblea nacional que ha de nombrar, de acuerdo con la ley, sucesor al Presidente Dartigue-nave.

de gran valor lógico y científico.

Guerrero. — Los problemas que agitan al mundo, son por causa del desastre de la humanidad, de 1914 a 1918. Se refiere a la ley que en el Uruguay tiene al mismo fin.

"No es violando la Carta Fundamental, como nosotros debemos resolver estos problemas.

Es con el nombramiento de una Constituyente, como podemos dar orden social".

Lee el proyecto de ley a que se refirió anteriormente.

A las 17 horas terminó la sesión.

Terrible choque

Ayer en la tarde, entre las 3 y las 4, pudimos apreciar desde nuestras oficinas un terrible choque entre un auto y un coche, frente a la sastrería de los señores Scaglietti.

Probablemente fué debido a los trabajos de construcción que se hacen en esta manzana, y que ocupan una parte de la calle, en la cual ocurrió este lamentable suceso.

El auto número 163 venía pilotado por su propietario el Ingeniero don Francisco de Mendiola, quien al dar un viraje a su carro

Misas de requiem

Mañana se celebrarán en Heredia dos misas de requiem una a las 8 de la mañana en sufragio del alma del que en vida fué el apreciable caballero don Eliseo Ugalde; y la otra a las 9 por el descanso del alma del que se llamó don Alberto Chaverri Vargas.

El Diario del Comercio en esta ocasión se hace el deber de renovar sus expresiones de condolencia a las estimables familias dolientes.

LOS INVALIDOS DE LA GUERRA CUESTAN \$ 1.000.000 AL DIA

WASHINGTON. — Los Estados Unidos están gastando un millón de dólares diarios en el pago a los soldados que quedaron inutilizados durante la guerra mundial y a los familiares de aquéllos, según declaró el Coronel Charles R. Forbes, director del negociado de veteranos, en un discurso pronunciado ante una convención de doscientos veteranos.

El Gobierno gastará... \$ 510.000.000 para auxiliar a los soldados durante el año mil novecientos veintidós, dijo el coronel Forbes, y subrayó el hecho de que esa suma es mayor que el montante de los gastos que hizo el Gobierno de este país en cualquiera de los años anteriores a 1897.

Labor Municipal

Nómina de los asuntos tratados en la sesión de ayer tarde por la Municipalidad capitalina.

Correspondencia.

Comisión de Hacienda: dictamen sobre solicitud del Municipio de Goicoechea, para que se le participe en la renta del Tranvía.

Vecinos de Pavas: Oposición a venta de la calle de "Rincón Grande". Síndico: solicitud para que se ordene la reapertura de la misma.

Luis Vargas Quesada: Solicitud

sobre formación del libro de propiedades municipales.

Oscar Weiss: Solicitud cordón y caño en la Avenida Segunda, entre Calles 28 y 30.

Miguel Rodríguez Villarreal: Idem en Turrújal.

Vecinos de "Calle Morenos", Mata Redonda. Restablecimiento de una paja de agua pública, ofreciendo ellos pagar el derecho trimestral respectivo.

Solicitud de vecinos sobre terminación de una cantarilla en la Avenida 26 y Calle 10.

El conflicto entre Perú y Chile

El doctor Cesáreo Carrera, Ministro del Ecuador en Chile, al llegar al puerto de Guayaquil en viaje de regreso con licencia, manifestó a un periodista que temía mucho que el Perú y Chile no llegaran a un avenimiento, pues las posiciones de ambos gobiernos son diametralmente opuestas, aunque él deseaba el acuerdo. "Hay que suponer lógicamente — agregó — y deseo equivocarme, que igual suerte espera a la altruista proposición del presidente de los Estados Unidos, si llega a formularla". Al

interrogatorio, el periodista, sobre su duda, replicó: "No soy pesimista ni profeta; me limito a exponer antecedentes y sacar deducciones, y por esto he dicho que deseo equivocarme en mis apreciaciones". Naturalmente el diplomático deja constancia de que el Perú quiere que se considere todo incidente y reclamación surgida del tratado de Ancón, y que Chile no quiere sino que se considere la simple base plebiscitaria en las Provincias de Tacna y Arica.

El Trapiche y la política

Con el ceremonial de estilo fué citado el señor Ministro de Hacienda don Rafael Huete, a conferenciar ayer a las 5 de la tarde con varios de los miembros más prominentes de tan respetable institución, toda ella integrada por caballeros apreciables y sinceros amigos del joven Ministro.

La conferencia tuvo por móvil exclusivo, conseguir una promesa si fuere posible y si fuere instado para ello, de conservar el alto puesto que desempeña, con lo que se verían muy complacidos sus antiguos y verdaderos compañeros de todos los tiempos.

Trátase de constituir el Banco de la Liga de las Naciones

PARIS. — Apoyada por los socialistas moderados, la Cámara de Diputados francesa adoptó una resolución presentada por Paul Aubriot recomendando a las potencias aliadas de Francia y a los Estados Unidos, que transfiriesen a la Liga de Naciones los poderes otorgados a la Comisión de Reparaciones.

Añádese en la mencionada resolución que se constituya un Banco de la Liga de Naciones, el cual emita moneda de circulación internacional, la cual se distribuirá a prorrata entre las naciones que tengan derecho a per-

cibir cantidades de Alemania en concepto de indemnización de guerra y su importe sea saldado con las exportaciones de Alemania.

Viaje del Mariscal Joffre

Saigon. — Para seguir su vuelta al mundo embarcó hoy el Mariscal Joffre, con su familia a bordo del vapor "Montcalm". Los honores que se le han tributado han sido los de un soberano.

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.
Teléfono: 1421.
Apartado: S.

Suscripción mensual: ₡ 3.00
Número suelto: 0.15
Número atrasado: 0.25
Comunicados y anuncios a precios convencionales.

Sanatorio Carit Informe del Doctor Jorge Sáenz

Sanatorio Carit, febrero de 1922.

Seor Presidente
de la Junta del Sanatorio Carit

Cumplo con el deber de presentar a usted el informe acerca de la marcha de esta Institución durante el año 1921.

Había en el Sanatorio el 1.º de enero de ese año, cuarenta y cuatro pacientes, de los cuales, 29 hombres y 15, mujeres y fueron admitidos durante el mismo, 48: 32 hombres y 16 mujeres, lo que da un total de 92: 61 hombres y 31 mujeres.

Salieron del establecimiento en 1921, 42 enfermos: 28 hombres y 14 mujeres, quedando de esta suerte el primero de enero de 1922, 50 pacientes: 33 hombres y 17 mujeres.

De los 92 enfermos, 13 pagaron por un tiempo más o menos largo algunos, y durante todo el año otros, una pensión de ₡... 50-00 mensuales; 1 pagó ₡... 100-00; 3 ₡ 150-00 y 2 ₡... 200.00; los demás fueron admitidos gratuitamente.

Hubo por todo cuatro extranjeros; el resto lo formaron solamente costarricenses.

Según el estado de su enfermedad he creído poder clasificar a las 92 pacientes del siguiente modo: incipientes, 12; moderadamente avanzados, 54 y avanzados, 26. Me he basado al hacer esta clasificación en la división de Turbán como creo ha forme del año anterior. En este, como es bien sabido, se toma en cuenta no sólo la gravedad de las lesiones sino también la extensión de las mismas; y aunque es deficiente como todas las clasificaciones que han sido propuestas hasta la fecha, me ha parecido sin embargo acercarse un poco más a la realidad.

He querido usar los términos de "incipiente" "moderadamente avanzado" y "avanzado", adoptados por los médicos de los sanatorios americanos en vez de los antiguos: 1.º, 2.º y 3.º períodos por encontrarlos más claros.

Tal vez con el mismo criterio sería más lógico usar también los mismos términos que ellos emplean para calificar el resultado del tratamiento y decir enfermedad detenida en vez de curada o aparentemente detenida en lugar de casi curada, pues lo primero es seguramente más exacto; no lo he hecho, sin embargo, por no estar bien familiarizado con el alcance y exacta significación de algunos de estos términos.

Incipientes: 12 casos — 13.04%

Salieron 6: en el mismo estado 1; (permanencia 2 semanas); mejorado 1 (1½ mes); curados 4 (3 meses, 10 meses y 2 años).

Quedan en el Sanatorio 6, de los cuales 3 no tienen aún 2 meses de estada; 2 están casi curados y 1 curado.

Moderadamente avanzados

54 = 58.7%

Salieron 25; empeorados, 4 (5 semanas, 6, 8 y 17 meses); con ligera mejoría 7 (1, 2, 3, 4, 9, 9 y 15 meses); francamente mejorados 9 (2, 5, 10, 11, 11, 13, 14, 14½ y 35 meses); casi curados 2 (5 y 10 meses).

Quedan en el Sanatorio 29: de éstos están en el mismo estado 6; han mejorado ligeramente 2; han mejorado bastante 11; están casi curados 2 y no tienen todavía dos meses de estada 8.

Avanzados: 6 = 28,26%

Salieron 11; muertos en el Sanatorio 5 (11 días, 10, 11, 15 y 39 meses); empeorados 2 (16 y 25 meses); en el mismo estado 3 (7 días, 5 y 11 meses); mejorados 1 (30 meses).

Quedan en el Sanatorio 15: de éstos han empeorado 3; están en el mismo estado 7; ha mejorado ligeramente 1; mejorado bastante 1; y no tienen dos meses de estada 3.

En los siguientes cuadros condensamos los resultados obtenidos por 92 pacientes:

Resultado de los 42 enfermos que salieron

Murieron en el Sanatorio	4 hombres	y 1 mujer	= 5
Salieron empeorados	6 "	y 0 "	= 6
Salieron en el mismo estado	7 "	y 0 "	= 7
Salieron ligeramente mejorados	4 "	y 3 "	= 7
Salieron francamente mejorados	5 "	y 6 "	= 11
Salieron casi curados	1 "	y 1 "	= 2
Salieron curados aparentemente	1 "	y 3 "	= 4
	28 "	y 14 "	= 42

(Continuará)

Cables de ayer

WASHINGTON, 14. — El comité de presupuestos del ejército informa que se necesita hacer una reducción para que el ejército conste de un total de 115 mil plazas para que sean suficientes los 270 millones 353 mil 30 dólares, cantidad que es 116 millones de dólares menos que el presupuesto del año pasado. Tal reducción implica el regreso a los Estados Unidos para el primero de julio de todas las tropas americanas que actualmente hacen servicio en China, 6.500 en Hawái, 2.000 en Panamá y dejar únicamente 500 oficiales en Alemania; probablemente también se haga reducción en la dotación de cuarteles de Filipinas. Johnson ataca en la Cámara lo afirmado por el Departamento de Estado en lo que se refiere a que el principal objeto del tratado de las cuatro potencias era la ruptura de la alianza anglo-japonesa, y por el contrario, afirma que si Estados Unidos había obtenido la solemne promesa de que el tratado anglo-japonés no era un peligro para los Estados Unidos no había necesidad de entrar en otro tratado que como el anterior de las cuatro potencias, se aparta del programa republicano. El Departamento de Agricultura informa que las exportaciones de los productos americanos durante el año de 1921 aumentaron un 25 por ciento.

NEW YORK, 14. — Los judíos americanos cubrieron la suscripción de 14 millones para el fondo de socorro de los judíos de la Europa Oriental.

DAYTON, Ohio, 14. — Cayó un monoplaneo y murió inmediatamente el subteniente Fred. W. Niedermeyer.

NEW JERSEY, 14. — La policía cree que fueron tres los individuos que asesinaron al propietario del circo John Brunen, pero no ha hecho ningún arresto. Brunen recibió un tiro cuando se encontraba leyendo el sábado en la noche.

LONDRES, 14. — Despachos de Johannesburg informan que la policía ha capturado documentos que patentizan que la revolución recibe dinero del exterior. Los últimos informes dicen que han continuado los tiroteos y que ha habido más de cien heridos.

LONDRES, 14. — Los revolucionarios han ocupado Tirna y el gobierno ha tenido que escapar y establecerse en Galbasan.

PRETORIA, Africa del Sur, 14. — Dos veces los aeroplanos del ejército lanzaron bombas contra los grupos revolucionarios; infinidad de huelguistas han sido muertos, habiendo también muchos heridos en los ataques efectuados contra las fuerzas de caballería de Ellis Park.

COBLENZA, 14. — Informes recibidos hoy aquí dicen que el 50.º regimiento de infantería americano abandonó la zona del Rhin de regreso a los Estados Unidos.

WEST PARK POLL, 14. — A consecuencia de un incendio que se produjo en un depósito de maderas, fueron destruidas muchas casas, quedando muchas personas sin hogar. Se calcula el daño en un millón de libras esterlinas. Es el mayor incendio registrado en la costa norte de Inglaterra.

LA HAYA, 14. — Informan de París que el Consejo Ejecu-

Gran Baratillo en el SIGLO NUEVO

De hoy en adelante y solamente por unos días, vendemos a precios reducidos lo siguiente:

Cortinas de punto, visillos, limpiones, Gamuzas, Mantales, Servilletas, Paños de mano, Colchonetas, Almohadas, Alfombras, Vasos, Copas, Tazas, Camas de hierro y de madera, Lavabos, Azafates, Cubiertos de metal blanco. Lino-leum, Ahulado de carpetas, y algunos muebles.

Lienzos, Zarazas, Gasas y Driles. Géneros de lana y un variado surtido de ropa blanca. Mantos de seda y de lana.

Para hombres: Casimires, Jergas, Corbatas, Pañuelos, Camisetas, Calcetines y Vestidos de baño.

Visita "El Siglo Nuevo" y os convencereis

442

A. HERRERO & CO.

Notas varias

El segundo premio de la lotería

A la Tesorería de la Junta de Caridad se presentó don José María Briceño, con el billete de lotería número 16210, premiado en el sorteo último con quince mil colones.

Turnos en Heredia y San Pablo

Para arreglar la capilla de la Cárcel de Heredia, y para la cocina y Botiquín Escolares de San Pablo de la misma ciudad, se celebrarán el próximo domingo dos turnos en dichos lugares, respectivamente.

La Feria del martes

El martes pasado fué la primera feria ganadera en la ciudad de Heredia.

La determinación tomada por los ganaderos tiene su origen en disgustos habidos entre municipios y comerciantes.

Heredia ha ganado con esto, lo cual se vió claramente el martes pasado.

Reparación de edificios

A la Secretaría de Fomento se ha solicitado que los edificios que ocupan los Juzgados de Limón y Liberia sean reparados, a fin de que cuando el invierno llegue, no sufran con el agua mayores desperfectos.

Abarcando campos agenos

El señor Inspector de Construcciones Escolares, don Dacio Quirós, ha presentado su informe acerca de a quien corresponda el arreglo de edificios escolares: si a la Secretaría de Instrucción, o a la Dirección General de Obras Públicas.

En dicho informe quedan deslindados los campos.

Circular del Obispo Monestel

Monseñor Antonio del Carmen Monestel, actual Obispo de Alajuela, ha enviado una circular al Clero y a los fieles de su circuito para que contribuyan con sus fondos a la construcción del edificio del Palacio Episcopal.

CONFITES

COMPRELOS EN LA NUEVA FABRICA

LA NACIONAL

FELIPE POZUELO E HIJOS

Son los mejores Iguales a los extranjeros, por la cuarta parte del precio. Pídalos en todas las pulperías y cantinas. Despachó en la Fábrica "Paseo de Colón" frente al Hospital y en la Sucursal al lado de "La Gran Vía".

Apartado 967. — San José. — Teléfono 764 423

... tivo, no obstante la oposición de Francia, acordó dirigir a Polonia una nota enérgica prohibiendo a las autoridades polacas que continúen expulsando a los alemanes residentes en territorio polaco en la forma incalificable en que han venido haciéndolo, sin cuidarse de los tratados existentes.

CORK CITY, 14. — Miguel Collins, jefe del gobierno provi-

sional, pronunció el domingo un discurso en favor de un estado libre, pero fué interrumpido frecuentemente por gritos y luchas aisladas promovidos por los partidarios que asistían a la reunión.

ATLANTA CITY, 14. — En un descarrilamiento ocurrido cerca de aquí murieron muchos pasajeros y quedó gran número de heridos.

Librería Española - María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago.

Sección de la Cámara de Comercio

REDACTOR: TOMAS SOLEY GUELL



Un acto cultural

La inauguración de la Escuela Mercantil en los salones de la Cámara de Comercio, es un acontecimiento asaz significativo para merecer no sólo el ligero comentario que podemos hacerle nosotros, sino detenidas y serias reflexiones.

Las merece la apertura de cualquier escuela ya que por modesta que sea su fundación y por limitada que sea su actuación es un agente del progreso, es un organismo que trabaja por ampliar los horizontes de cuantos reciben su benéfico influjo; con tanto mayor motivo las merece una escuela que encamina sus esfuerzos a dotar a un grupo de jóvenes de más elementos para la vida, por medio de una enseñanza práctica de los conocimientos que requiere determinada profesión.

Y, la nueva escuela, se propone formar futuros agentes del comercio, de la banca y de la industria, dentro de los moldes que exige el progreso, en esos ramos de la actividad humana.

Ya en otra ocasión dijimos que la enseñanza nacional, para ser integral, para rendir todos los frutos que de ella debemos esperar, requiere que al lado de la Universidad se levante la Academia Mercantil, que a la sombra del Instituto o del Liceo crezca lozana la Granja Escolar Agrícola y que en frente de la Facultad literaria o científica labore la Escuela de Artes y Oficios.

Comprendemos y apreciamos la enseñanza reposada e intensa de la Universidad, creadora de sabios, indispensables para el progreso humano, pero, nunca lo repetiremos bastante: "un pueblo que, como el nuestro, no tiene otra riqueza acumulada que la consistente en la feracidad de su suelo, en los tesoros escondidos en las entrañas de sus montes, y en la fuerza creadora de sus corrientes y cascadas, debía dar a la enseñanza nacional un carácter más adecuado a esas circunstancias; es decir, más práctico, menos literario". Principiar por formar agricultores, artesanos, comerciantes e industriales, creadores de la riqueza material que nos faltaba y que aún nos falta, debió ser nuestra primera tarea.

Sólo cerrando los ojos a la evidencia podríamos negar que se inicia en Costa Rica una corriente en ese sentido: hacer más utilitarista, si se quiere, la enseñanza. Esa corriente sigue la Escuela Mercantil y por ser así, la Cámara de Comercio miró con sincera simpatía su creación y no le escatimó sus aplausos.

Toda la Directiva, sin faltar un miembro, dió prueba de esa simpatía, asistiendo al acto inaugural. Este resultó una fiesta cultural, educativa en alto grado.

En los amplics salones desbordaban los invitados, a pesar de haberse limitado la invitación. Un selecto programa de concierto, magistralmente ejecutado por la orquesta de don Ricardo Jiménez, dió la nota de arte al acto.

A las ocho en punto, ni un minuto más, tal como rezaban las invitaciones—la puntualidad tan necesaria en todos los órdenes de la vida, es indispensable en el comercio—los acordes del Himno Nacional señalaron el principio del acto, recordándonos—como dijo el profesor don Fausto Coto—que todas nuestras actividades deben dirigirse al bien de la Patria.

Después, el Director de la Escuela, don Andrés

Boza, explicó los ideales de la escuela, desarrolló el programa de estudios y dejó con su sentida frase y con la claridad del concepto, la convicción de que en mejores manos difícilmente podía estar la dirección del plantel.

En representación de la familia Aragón, ya que la Escuela lleva el nombre del jefe de dicha familia, uno de sus hijos, don Alberto, dió repitidas gracias por la muestra de afecto y de simpatía que daba la Escuela al adoptar como enseña un nombre que para ellos, tanto significaba. Con ejemplar modestia, lejos de ponderar los méritos, innegables, del organizador de nuestras oficinas de contabilidad y estadística, hizo recaer en la benevolencia y simpatía de sus conciudadanos, parte del prestigio que rodea su nombre.

Todo el que haya tenido ocasión de oír las peroraciones docentes del profesor don Fausto Coto en "La Normal", podrá imaginarse el valor intelectual de la que tuvieron el placer de oír los presentes a la ceremonia que estamos reseñando, mucho mejor de lo que se la imaginarían nuestros lectores si tratásemos de encarecerles la corrección de frase y delicadeza de concepto que ameritan la improvisación del celoso e inteligente educacionista. Por eso, nos limitamos a decir que habló y que merecía ser oído por un auditorio aún más numeroso que el que aplaudió sus palabras.

En nombre de la Cámara de Comercio el señor Soley dió una voz de aliento a los alumnos de la Escuela y terminó el acto con la entrega de un ejemplar

del libro de Contabilidad del señor Boza Cano a cada uno de los jóvenes Francisco Castro Argüello y Francisco Chacón, como adecuado premio por haber acertado en la solución de un intrincado problema de teneduría.

Los agraciados pronunciaron sendos discursos que oyó con especial placer la concurrencia y terminó la velada cultural dejándonos como impresión de resumen las fundadas esperanzas que permite aimentar este hecho: una escuela que nace con un derrotero tal como el que señalan las necesidades del país y una Cámara de Comercio que consciente de sus deberes como fuerza de progreso, se apresura a cobijarla con el prestigio de su nombre.

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	429 %
Londres	370 —
París	190 —
España	333 —
Italia	109 —
Suiza	416 —
Bélgica	182 —
Hamburgo 0-00,42 cts. oro am.	
Amsterdam 38 cts. oro am.	

San José, 15 de marzo de 1922.

Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

INAUGURACION DE LA ESCUELA

Me permito poner en conocimiento de los estudiantes inscritos como alumnos de este plantel, que las lecciones principiarán el miércoles 15 de los corrientes, a las 19 horas (7 de la noche), en el Edificio "Juan Rafael Mora".

Para la pronta organización de los grupos de la escuela esa noche deberán firmar las tarjetas de estudiante, por medio de las cuales declararán las asignaturas que desean tomar. Se suplica que todos vayan con una determinación fija en cuanto a las asignaturas que deseen cursar, pues una vez iniciadas las labores de la escuela no podrá hacerse variación alguna para evitar que se pierda la uniformidad de los estudios.

La fiesta inaugural se celebrará en el salón de sesiones de la CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA (altos de la Alhambra) y el acto estará presidido por la Directiva de dicha institución. Las invitaciones son estrictamente personales y los alumnos pueden obtenerlas desde mañana en casa del suscrito de las 6 a las 7.30 de la noche.

El personal de la escuela suplica al comercio en general que siempre que necesite un empleado para su oficina se sirva solicitarlo a la Escuela Mercantil "Manuel Aragón" pues estando ya para graduarse unos cuantos jóvenes tendrá especial gusto en recomendar a los alumnos más aventajados, a quienes seguirá ayudando desde sus aulas.

ANDRES BOZA CANO

El asunto locales escolares

IMPORTANTE COMUNICACION DE LA JUNTA DE EDUCACION

San José, 14 de marzo de 1922.

Señores Secretarios de Estado

de Hacienda y de Instrucción,

Pública

Presentes.

Tengo la honra de manifestar a ustedes que la Junta de Educación de esta ciudad, en su última sesión, dispuso dirigir a ustedes la siguiente exposición:

La Junta ha recibido aviso de varios propietarios de casas arrendadas al gobierno para uso de las escuelas de la capital, de que desean que les desocupen los edificios, por no recibir del Estado desde hace muchos meses el pago de los respectivos alquileres. Ya en nota del 8 de julio de

1921, el infrascrito se permitió señalar este peligro al señor Secretario de Hacienda, al rogarle diara orden de pago puntual para los alquileres de locales escolares, y no obtuvo respuesta alguna. Ahora hasta uno de los citados propietarios, personalmente y por medio de su abogado, ha formulado la amenaza de proceder al desahucio de la escuela que ocupa su casa.

La Junta contempla esta situación con sincera inquietud, tanto por lo que hace a la falta de locales que reúnan las condiciones necesarias para escuela y a la dificultad que aún hallándolos habría para lograr su arrendamiento dado el antecedente del no pago de su alquiler, cuanto por-

que ella no está en posibilidad de tomar a su cargo todos esos alquileres. En efecto, bien sabido es que esta Corporación desde hace más de diez años no recibe el producto de su rentas principales, y que el gobierno lo ha percibido y sigue percibiéndolo, en amortización de créditos que en gran parte tienen su origen perfectamente discutible. El decreto legislativo que en agosto de 1921 condonó esta acreencia a la Junta no ha variado en nada su situación financiera, pues—sin atinar en los motivos a que obedezca—hasta ahora no ha ingresado a su Tesorería ni un céntimo de las rentas afectadas a la cancelación de lo donado. Las sumas que di-

rectamente ingresan a la Tesorería, con gran dificultad cubren los gastos de útiles para los alumnos pobres y de material de enseñanza para los quince planteles de la ciudad, el costo de reparación de edificios y mueblaje de los mismos y de los servicios ordinarios de la Corporación, todo hecho con mucha economía. De ahí que tampoco haya podido ni pueda ampliar la capacidad de sus escuelas en ninguna forma, para alojar a los centenares de niños que trañan por las calles de la capital sin hallar cómo llenar su obligación escolar, con mengua cierta para la cultura y la moralidad sociales. Y lo doloroso de esta imposibilidad resulta aumentado ahora con la

perspectiva de que aún los espacios que a duras penas se mantienen abiertos a las ansias de educación de la niñez, habrán de reducirse dentro de poco.

En fuerza de estas razones, la Junta se permite por mi medio rogar a esas Secretarías de Estado—muy respetuosamente—se sirvan indicarle cuál es la resolución adoptada por el Gobierno en este punto tan grave para los intereses superiores de la comunidad josefina.

Con todo respeto y consideración, me es grato suscribirme de ustedes muy attto. y SS.,

Ricardo Fournier Q.

Funerales y entierro del Dr. don Juan Rafael Casasola Sáenz

La sociedad cartaginesa se encuentra de duelo por la muerte del joven doctor don Juan Rafael Casasola Sáenz, acocida el viernes en las primeras horas de la mañana. Los funerales tuvieron lugar a las 10 horas en la Iglesia Franciscana de los Reverendos Padres Capuchinos; saliendo como a las 11 y 30 hacia el Cementerio, acompañado de una selecta y numerosa concurrencia.

Discurso que pronunció el Licenciado don Mateo Fournier, en nombre de la Facultad Dental de la República

Señores:

Vengo por honrosa designación de la Facultad de Cirujía Dental de la República, y por impulso de mi propio cariño, a despedir al compañero que en este triste momento va a rendir tributo a la Madre Naturaleza.

Coronó el Doctor don Juan Rafael Casasola Sáenz su carrera en uno de los mejores Colegios de los Estados Unidos de Norte América; y deseoso de trabajar en su patria a la sombra de su hogar, vino a incorporarse a nuestra Facultad, como lo hizo con lucido examen el 30 de abril del año pasado. Y cuando principiaba a recibir pródigamente la recompensa de sus afanes y a colmar los anhelos vivos de sus padres, pues su oficina era una de las más concurridas de esta noble ciudad, viene el destino o esa fuerza todavía ignorada que rige al Universo, a llevárselo, sin reparar en que él era y habría de ser el único báculo para la ancianidad de sus magníficos padres.

No tengo palabras de consuelo para ellos, porque no las hay; pero sí puedo asegurar en esta ocasión dolorosa y plena de sinceridades, que en el seno de nuestra Facultad no hay uno sólo de sus miembros que no lamente hondamente la desaparición del amigo ideal y afectuoso, a quien un tan corto tiempo bastó para captarse las unánimes y profundas simpatías de sus colegas.

Muere el Doctor Casasola Sáenz a temprana edad, lleno de vida y de nobles ambiciones, rodeado de cariños, de facilidades para el triunfo, de estímulos para el trabajo; pero en su rápido paso por este planeta ha dejado una estela blanca, digno reflejo de la vida limpia de sus progenitores.

Que el regazo de la tierra,—abierto hoy maternalmente para recibirlo—sea tan blando, tan cálido, como lo fué el de su amantísima y afligida madre en las tiernas horas de la niñez y ahora sumida en angustiosa aflicción.

He Dicho

Lista de las ofrendas florales que enviaron las personas siguientes en demostración de pesar

Enrique Runnebaum, María Teresa de Runnebaum, Daniel Núñez y señora, Club Social de Cartago, Carlos Ortiz Odio, Adela v. de Tinoco, Dr. Juan María Jiménez y señora, J. Benjamín Ramírez, Enrique Sancho Jiménez, Eva de Sancho, Jorge Mata y señora, Manuel de J. Quirós y

hermana, Carlos Arias G., señora y familia; Isabel y Enriqueta Velázquez, Rafael Morúa e hijos, Graciela v. de Pacheco, Elisa v. de Coto e hija, Carlos Leiva Q. y señora, Alfonso Maroto G., Hilda de Maroto, Nicomedes Jiménez, Constantino Herdocia y señora, E.ías Leiva y señora, Marcial Genet y señora, David Peralta y señora, Facultad de Cirujía Dental, Mr. y Mrs. Frank Shechy, Víctor J. Fournier Q., Enriqueta de Fournier, Ramón J. Rivera, Agustina O. de Rivera, Manuel Montejo, Lilia O. de Montejo, Eugenia Pacheco, Julia L. de Pacheco, Margarita Rohrmoser de Esquivel, Aurelio Esquivel, Guillermo Esquivel, Margarita Y. de Esquivel, Narciso Esquivel S., Deifilia de Esquivel, Rosa de Esquivel e hijo, Juan Rafael Guier y señora, Mercedes v. de Sáenz e hijos, Arnoldo Lang, Victoria de Quesada e hijos, Francisco Ma. Núñez y señora, Andrés Sáenz S., Salvador Bonilla S., señora y familia; Mario Urbini y señora, Ramón M. Picado, Estela de Picado, Dr. Luis J. Guier, Clara M. de Guier, Felipe J. Alvarado, señora e hija; Juan R. Bonilla A., Claudia Bonilla, José Esquivel y señora, Jorge Ortiz E., Angela de Ortiz, Dr. Francisco Ortiz O., Enrique Nazari, Judith de Nazari, Tobías Solano y señora, Eloy González F., señora y familia; Guillermo Steinvorth y señora, Alejandro J. Bonilla, Cristina Sáenz, Agustín Rivera B., y señora, Gonzalo Rivera, Ernesto Foster y señora, M. J. Galofre, Antonio Torres y señora, José María Casasola y señora, Adela Casasola y hermanas, Nicolás y María Casasola, Mercedes Alvarado R., Clemencia Guier, María Guier, Alfredo Troyo y señora, Mario, Harold y Wilfred Steinvorth, José J. Oreamuno y señora, Carmen Guier A., Anita S. de Nanne, Salvadora de Ortiz e hijos, Dr. José María Castro y señora, Salvador Oreamuno, Francisco Coto C. y señora, Ana María Jiménez S. y hermanas, Tomás Gutiérrez Q., Eduardo Peralta, Laura Peralta, Antonio María Céspedes e hijos, Manuel A. Céspedes, Elena de Céspedes, José J. Coto, señora y familia; Ricardo Pacheco C., Josefa S. de Pacheco, Arturo Pacheco S., Rosalía de Pacheco, Filadelfo Granados, señora y familia, José Rojas, Lolita Bidlake, Aníbal Hernández A., Carlos Gutiérrez U., Balbina de Gutiérrez, Jorge Coto C., Elena M. de Coto.

Telegramas que recibió don Nicolás Casasola en demostración de pesar

Filadelfo Granados, Juan Rafael Chacón, Fernando Volio, Jorge y Carolina Esquivel, Víctor y Enriqueta, Manuel, María, Miguel y Margarita Esquivel, Salvador y María Ramírez Sáenz, Enrique A. Calvo, Guillermo Tristán, Alfonso y Margarita Lara, Adán y Teresa García, N. W. Clausen, Miguel Obregón, Rafael Ortiz, Julia de Pacheco, Eugenia Pacheco, Aniceto Esquivel y señora, Arnoldo Lang, Catalina

La Reina del Aire

Por Gladys Walton

He aquí una cinta típicamente cinematográfica, pues tiene las dos condiciones que hace perfecta a una film: lo pintoresco de todas las escenas, algunas de las cuales ocurren en un balón, y lo interesante y lo original del argumento en el cual figura un santo pastor de una parroquia muy fanático, donde se condena toda clase de lujos, y que de pronto se encuentra frente a frente a las esculturales formas de Mazie Darnton, cuyo cuerpo de acróbata va cubierto de brillantísima seda. "La Reina del Aire" se estrenará esta noche a las 8-30 en el Moderno, amenizada por una soberbia audición de Repetto y su Jazz Band.

A las 7 p. m., episodios 4, 5 y 6 de "El Hijo del Circo".

JABON SAPOLIO

Quiere Ud. limpiar y dar brillo a objetos de aluminio, lata, hierro, porcelana, loza, mármol, azulejos, linoleum madera, etc.? Use de preferencia el Jabón Sapolio que fabrican los señores Enoch Morgan's Sons Co. Comprándolo por mediación de esta agencia se obtienen descuentos de fábrica

Ricardo Mora Fernández
Agente en Costa Rica

418



Para la APERTURA DE LAS ESCUELAS, un gran surtido de calzado. —

PRECIOS BAJOS

Tack Hing Lung & Co.
15 GIL CONG

Importadores - Puntarenas

Espinach y hermanas, Claudio Ferraz y señora, María Cristina de Herdocia, Daniel Núñez, Juan Bautista Ortiz, Fernando Esquivel, María Teresa Fournier, Anita de Pacheco e hijos, Emilia y Carlota Moya, Mario Pacheco, Rafael Esquivel, Alberto Páez y señora, Guillermo Oreamuno, Juan Rafael y Sara Jiménez, Juan Antonio Castro, señora y familia; Próspero y Claudia Guardia, Manuel Vicente Blanco, señora y familia, Isabel Q. de Salazar e hijos, José Esquivel Arias.

Nos unimos al dolor que embarga a sus padres don Nicolás Casasola y doña Mariana Sáenz de Casasola, a sus hermanos y demás familia.

Monge Triste

Cartago, marzo de 1922.

LA SOCIEDAD AL DIA

Viajeros

En viaje de verano salieron ayer en la mañana para el puerto del Pacífico, procedentes de la ciudad de Cartago, el doctor don José María Peralta y su señora esposa doña Celina Cañas de Peralta.

—Para su hacienda en San Jerónimo, partió don Jorge Hine.

—Han regresado del campo, don Ricardo Herrán, su señora doña Paulina E. de Herrán y sus hijas las señoritas Lastenia y Carmen Herrán.

—Procedente de Panamá se encuentra en esta capital, la señorita María Elena Arango.

—El Licenciado don Luís Castro Saborío, se halla entre nosotros, de San Isidro de Coronado.

—Hemos sido informados que el caballero alemán don Guillermo Petters, prepara viaje para su patria. Le deseamos muy feliz viaje.

—El sábado próximo saldrá para Puntarenas a tomar impresiones de las fiestas cívicas de ese lugar, nuestro compañero de labores don Rafael Lépez.

—Para Italia saldrá próximamente en viaje de paseo, don Fernando Orlich.

—La familia del Licenciado don José Luís Páez, se encuentra de nuevo en esta ciudad procedente de Coronado.

—El Presbítero don José Joaquín González, estuvo ayer en

tre nosotros de su Curato de Barba.

—Para Limón partió el Ingeniero, don Ricardo Fernández Peralta.

—Han regresado de Tres Ríos, donde pasaron los meses de verano, don Juan J. Montenegro y su estimable familia.

—Partirá próximamente para Méjico, don José María Zúñiga.

—Don Jesús T. Vega, Inspector de Escuelas, se halla en esta capital procedente de Atenas.

—Don Camilo de Mézerville, su señora doña Felicia de Mézerville y sus hijos, han regresado de Tres Ríos, lugar donde pasaron la temporada veraniega.

—Para la ciudad de Cartago, parte don Manuel J. de Mendiola.

Enfermos

Doña Rafaela Braun de Villegas, ha continuado enferma.

—Postrada en cama se halla, doña Rosalía de Lara.

—En la ciudad de Cartago se encuentra mal de salud, doña María E. de Cooper.

—El estado de salud de Sor Margarita Gutiérrez, era ayer tarde algo satisfactorio.

—Enferma se encuentra desde hace varios días, doña Anita de Céspedes.

—Doña Claudia de Carballo, continúa mejor de la dolencia que la aqueja desde hace varios días.

Salida de los bequistas para México

Según se había anunciado, los jóvenes bequistas debían haber salido ayer tarde para la capital azteca por la vía del Pacífico, pero nos informaron de la Administración del Ferrocarril, que la Legación de Méjico decidió a última hora atrasar el viaje para hoy a las siete de la mañana. Muchísimas personas concurren al andén de la Estación: vimos entre ellas al señor Presidente de la República, padres y familiares de los bequistas y muchos de sus amigos.

El motivo por el cual fué a-

trasado el viaje, según nos dijeron ayer en la Empresa ferroviaria, es el no transitar de noche, pues en realidad, dado el estado en que se halla la línea, actualmente, es mejor hacerlo de día.

El Diario del Comercio formula sus votos más sinceros por que tengan un feliz arribo a la gran Nación Mejicana, los jóvenes costarricenses que sabrán poner muy alto el nombre sagrado de su Patria, en el Exterior.

El descarrilamiento de ayer

Una de las máquinas del Ferrocarril al Pacífico, descarriló ayer en la mañana en el Kilómetro 27. Este fué el motivo por el cual el tren expreso que debía salir a las 12 horas, sufrió atraso.

No hubo ninguna desgracia personal.

La línea quedó expedita como a las 14 horas, pudiendo el tren de pasajeros llegar con poco retraso a la capital y a Puntarenas.

TEATRO MODERNO

JUEVES DE MODA

A las 7 p. m. Episodios 4, 5 y 6 de EL HIJO DEL CIRCO
Por Eddie Polo

A las 8.30 p. m. Estreno! LA REINA DEL AIRE
Por Gladys Walton

Viernes: DOUGLAS FAIRBANKS

Solemne inauguración de la Ermita de San José de Heredia

El domingo pasado en la mañana fué solemnemente inaugurada la Ermita del distrito de el "Barreal" hoy San José de Heredia.

Al acto asistió el señor Presidente de la República y Su Señoría Ilustrísima Monseñor Otón Castro y J. Ménez, Arzobispo de la Arquidiócesis.

De Heredia y de los pueblos vecinos la afuercia de personas fué numerosísima.

El Presbítero José J. González que ha sido el más entusiasta cooperador de esta obra, se debe sentir orgulloso de verla realizada mediante su empeño y la laboriosidad de los vecinos.

Monseñor Castro, hizo como a las 9 horas del citado día la bendición apostólica, siguiendo la misa, que revistió gran solemnidad; habiendo procesión con la Imagen de San José, por las calles del distrito.

Después de la ceremonia religiosa, se tenía preparado por don Juan María Solera, un banquete que había sido encomendado al Hotel Washington.

A la mesa se sentaron las siguientes personas: Monseñor Otón Castro, señor Presidente Acosta, señor Gobernador de Heredia, Comandante de Plaza, don Juan María Solera O., don Rubén Iglesias, Presbítero Gregorio de J. Benavides, Presbítero José J. González, doña Adelita de Solera, doña Zelmira de Capella, señorita Margarita Segreda, Pierre Duccorod, señorita Judith Villalobos, don Horacio Acosta, don Carlos Trap, Dr. Nilo Villalobos, don Abel Páez C., don Francisco Flores, don Juan María Solera R., Dr. Francisco Segreda, el Padre Coch y otros que escaparon a nuestro cronista.

Todos se levantaron de la mesa muy satisfechos. Después se bailó en uno de los salones de la casa.

El Doctor don Francisco Segreda, pronunció el siguiente discurso en el momento de la condecoración.

"Facientque mihi santuarium et habitabo in medio eorum..."

Y me harán un santuario y habitaré en medio de ellos...

Esto dijo el mismo Dios al caudillo del pueblo hebreo en los tiempos primitivos de la Alianza Antigua, según se consigna taxativamente en el libro del Exodo.

Ahora bien, señores; si la construcción de templos ha sido siempre la aspiración constante de la humanidad y el cumplimiento fiel de ese precepto que acabo de mencionar; si construir una iglesia es atender a una necesidad del alma, que necesita del santuario para comunicarse con Dios su Creador, quien lo quiere conducir a la soledad del tabernáculo y al reposo de la oración para comunicarse con ella; "ducam eam in solitudinem et loquar ad cor ejus" según dijo Jesucristo: "llevaré el alma al retiro y hablaré a su corazón"; si construir un templo es una obra cultural de progreso y de civilización que revela el adelanto de los pueblos, ¿por qué no he de sentirme orgulloso al aceptar la galante invitación que se me ha hecho para interpretar los sentimientos de gratitud y admiración, siempre perdurables, que en este solemne momento animan a los nobles pobladores de este distrito rural

hacia Vos, respetable Ministro del Altar, hacia Vos, Benemérito sacerdote y querido Padre González, caudillo, iniciador y propulsador, entre estas gentes, de la construcción de esta iglesia?

En hacérselo así público me complazco y os aseguro que vuestro nombre, joven sacerdote del Altísimo, se perpetuará con los muros de esta ermita a través de los tiempos y la memoria de vuestra actuación constructora vivirá imperecedera en los corazones de este pueblo que con su bello templo inicia el génesis de su vida al verdadero progreso que emana del amor.

Al colocar sobre vuestro noble pecho esta medalla con que la agradecida población de este distrito quiere condecoraros para que sirva de premio a vuestros afanes y desvelos, permitidme, Reverendísimo Señor, que haga mención de aquella respuesta que diera el buen Jesús a la mística Doctora Santa Teresa, cuando ella, en sus coloquios le preguntó: "Si se había salvado el Rey Salomón después de sus extravíos", recibiendo como promesa, parece, para quienes como aquél laboran por la causa del bien y la gloria del Señor, seguridad de su salvación, diciéndole: "Me edificó un templo"...

Estad pues contento y recibid el homenaje que hoy se os tributa, junto con las bienandanzas que el cielo os promete, a todo lo cual, yo agrego mi personal felicitación.

* * *

Una magnífica orquesta, bajo la dirección del profesor don Luis Gutiérrez, amenizó el acto.

Además la Banda de Heredia, estuvo ejecutando varias piezas en la portada de la Ermita, y durante la procesión.

El Presbítero González, fué condecorado con una medalla de oro por el vecindario.

Al consignar esta nota el **Diario del Comercio** hace votos por la conservación de dicha Ermita y que el espíritu religioso prevalezca y sea su norma de vida.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sabe o YERBABUENA
BOTICA ORIENTAL

EL YATE COSTARRICENSE "SEMPER IDEM"

LLEGO A PUERTO LIMON

Limón, 15.
Hoy a las 10 horas, ancló procedente de Bocas del Toro, con 8 horas de travesía y consignado a R. E. Snyth y Co., el yate costarricense "Semper Idem", de 35 toneladas. Capitán, Walker, con 7 tripulantes. Pasajeros: Juan Masa y 3 hijos, Otto Gober, señora y 3 hijos; Santiago Selles, Thomas Clark, George Robinson, L. Rahman Molla, H. Teophilus Saunders, Lazarus Díaz Granados, Dira Beeth, Mand Stewart, Petrolin y Augustus Shaw, Guedolin Clark, C. Albridge, D. Dooran, Aleta Bare y Walter Mackey. Carga general. Sin correo.

El Cap. del Puerto,
G. ACOSTA G.

LOS OBREROS RUSOS OPONENSE A QUE LENINE SALGA DEL PAIS

Londres. — Los miembros de la misión comercial rusa que se encuentra en esta ciudad han declarado que Nicolás Lenine no asistirá probablemente a la conferencia económica internacional que se ha de celebrar en breve en Génova, en virtud de las violentas protestas que han presentado los obreros de Rusia que no creen conveniente que Lenine salga de Moscou.

Háñse recibido los más contradictorios informes acerca de la fecha en que se celebrará la mencionada conferencia económica internacional.

Un despacho que ha recibido el "Daily Mail", fechado en Roma, dice que se ha aplazado la inauguración de la conferencia hasta el 15 de marzo.

Otro despacho recibido posteriormente por una agencia de información, fechado también en Roma, manifiesta que "Il Corriere D'Italia", en su edición de hoy, asegura que no se ha aplazado la conferencia la cual se verificará, como se había dicho, el 8 de marzo.

En la oficina extranjera se ha dicho hoy, que no se había recibido informe oficial alguno procedente de Roma relacionado con la conferencia económica internacional.

Decíase, sin embargo, que era posible que se aplazase la fecha de inauguración oficial de aquella, en virtud de tenerse que celebrar antes la reunión de peritos economistas de las diversas naciones que han de delinear el programa de la conferencia y preparar sus trabajos.

ZARPO EL VAPOR "SAN JUAN"

Puntarenas, 15.

Hoy a la 1 h. zarpó, para San Juan del Sur, el vapor americano "San Juan", con 70 tripulantes. Capitán C. Z. Astrow.

Pasajeros: Irbing C. Kindberg, J. H. Keisez, Tito Chaverri, Joaquín Bolaños, Alfonso Llanas, Félix Pedro Zelaya, Sedley Jehus ton, Mackre, John Herbert, Creen y Ramón Castro Fernández.

Carga: 3048 sacos de café oro, 103 sacos de cacao almendra, 1 caja de películas, 4 trozas de madera y 2 cajas de perfumes.

Correo: 7 sacos y 5 paquetes.

El Cap. del Puerto,
R. URBINA G.

EL DR. JULIO BIANCHI ES CIUDADANO SUIZO

Guatemala. — La inconstitucionalidad de las elecciones federales practicadas por el ex-Gobierno conservador queda demostrada por el siguiente hecho, que las anula legalmente.

El doctor Julio Bianchi, electo delegado propietario por el Estado de Guatemala al Consejo Federal, además de ser funcionario en servicio activo y cobrar sueldo del Presupuesto del Estado, resulta ser extranjero, estando inscrito en el Ministerio de Relaciones Exteriores de Guatemala, folio 26, número 1128, del Libro de Matrícula de extranjeros, año de 1894, como ciudadano suizo.

Corresponsal

Anúnciese en este DIARIO HOY MISMO

CIRCULAR

Al Clero y Fieles de la Diócesis de Alajuela

Ha llegado el momento en que debe darse principio a los trabajos de construcción de la casa episcopal y de reparaciones en la Santa Iglesia Catedral. La nueva Diócesis carece de lo primero y debe hacer lo segundo. Lo primero para residencia del Jefe y Pastor, de la Grey y lo segundo porque la Catedral como cátedra y sede que es del Obispo, es la Iglesia madre y centro de todas las Iglesias de la Diócesis y es por consiguiente, la Iglesia que todos deben mirar con especial veneración y cariño. Además debemos pensar en el Seminario, sin el cual la Diócesis no puede proveerse de Sacerdotes. Ya ha sido nombrada la Junta Central Edificadora del Palacio Episcopal y ésta a su vez ha instituido las Juntas Auxiliares parroquiales que nombrarán a su vez las del distrito. Estas Juntas están llamadas a coleccionar en toda la Diócesis los fondos necesarios para llevar adelante los trabajos que se tratan de emprender. Sabemos que todos nuestros amadísimos hijos están llenos de entusiasmo por ver coronados con feliz éxito esos trabajos y que cooperarán generosamente y con su esplendor a los mismos. Confiados en esta buena voluntad que anima a todos, ordenamos y mandamos:

1o. — En todas las parroquias de la Diócesis se hará cuanto antes se pueda un turno, cuyo producto se destinará a las obras arriba mencionadas.

2o. — Con el mismo fin se hará en todas las Parroquias y distritos una colecta cada quince días comenzando desde la publicación de la presente, cuya base sea de diez céntimos por per-

sona, y que durará hasta nueva orden. Las Juntas respectivas nombrarán los colectores en cada lugar.

3o. — Los fondos que se coleccionen se enviarán al Tesorero de la Junta Central don Luís Castaing Alfaro.

4o. — Las Juntas Auxiliares y de Distrito está autorizadas para recibir toda clase de donativos que los fieles quieran hacer para los trabajos en cuestión.

5o. — Recomendamos a los colectores nombrados la mayor constancia y actividad, y a los contribuyentes que no dejen de dar su diez cada quince días; es una limosna que está al alcance de todos, que no grava a nadie y que prestará gran auxilio. Dios les pagará a todos su generosidad.

6o. — En las Parroquias donde aún no se hallan instalado las Juntas Auxiliares procederán inmediatamente los Señores Curas a presentar cinco personas de buena voluntad a la Junta Central, para su nombramiento.

7o. — Cada mes, o cuando se creyere conveniente, se dará cuenta detallada de los fondos recibidos y de su inversión, ya sea en "El Eco de Alajuela" o en el Boletín especial.

La presente circular será publicada el domingo siguiente a su recibo, en la forma acostumbrada.

Dada en el Palacio Episcopal de Alajuela, a cinco de marzo de mil novecientos veintidós.

ANTONIO DEL CARMEN

Obispo de Alajuela

Por mandato de Su Señoría, Ilustrísima,

BRUNO TICHY
Srio.

LA PIEL DEL CAIMAN

Unos comerciantes estuvieron no ha mucho en Colombia, a comprar ejemplares para un criadero de caimanes que se proponen establecer en el mediodía de Francia.

Como la piel del caimán se vende cada vez más cara, creen estos traficantes que obtendrán muy buenos resultados pecuniaros con el producto de explotación.

El caimán va escaseando, porque la industria emplea su piel para confeccionar infinidad de artículos de lujo.

LOS NIÑOS Y EL CINE

Buenos Aires. — En la prensa se ha abierto campaña para la reglamentación de la asistencia de los niños al cinematógrafo, tendiente a que se evite que éstos concurren a los espectáculos en que se pasan cintas inmorales y perniciosas.

En la provincia de Córdoba se ha dictado una ordenanza a ese respecto y en la capital del Uruguay la municipalidad local ha dictado una ordenanza en que se prohíbe la concurrencia infantil cuando la película que va a exhibirse no haya sido previamente aceptada por la censura con tales fines.

LAS PEQUEÑAS NACIONES INCLUIDAS EN LA CONFERENCIA DE GENOVA

La Gran Bretaña notificó oficialmente a Francia, que está dispuesta a permitir que figuren las pequeñas naciones en la reunión de peritos económicos aliados que tendrá lugar como preliminar necesario antes de que se congrege la conferencia económica de Génova.

Inglaterra opina que todas las objeciones de Francia respecto a la conferencia económica, serán disipadas en dicha reunión preliminar.

DEUDAS A FRANCIA SI RECONOCE AL SOVIET

BERLIN. — En esta ciudad se anunció hoy que el Gobierno soviético ha convenido con Francia en reconocerle las deudas de Rusia de antes de la guerra, como condición del reconocimiento por Francia del Gobno. Soviet. Francia le concederá créditos a largos plazos para la reconstrucción de Rusia.

La noticia ha sido considerada aquí como un severo golpe a Alemania, aun cuando ya sabían los tratos franco-rusos de las últimas semanas.

Alumnos matriculados en la Escuela "Manuel Aragón"

A

Alvarez, José
Alvarez P., Manuel
Alvarez, O.
Alvarado, Alfredo
Alvarado M., Manuel A.
Aguilar A., Abelardo
Aguilar Córdoba, Eduardo
Ardón, señorita Carmen
Ardón, Miguel
Arauz, Manuel
Arauz, Ricardo Aug.
Alfaro A., señorita Lila
Arias, Raúl
Arias Ch., Juan
Araya, José María
Avila, señorita María Rosa
Avendaño L., Julio
Armijo, Ant. Miguel
Azofeifa, Emilio
Azofeifa, Isaac

B

Blanco, Rodolfo
Barquero, señorita Flora
Benavides, Víctor Ml.
Benavides, Srita. Ernestina
Benavides, Enrique
Benavides, señorita Carmen
Benavides, señorita María T.
Bettoni, Hilario
Brenes M., Eliseo
Bonilla J., Mario
Bonilla, señorita Rosalina
Boschini, José
Borbón, Alfredo
Barco, del Félix

C

Cabrera, señorita Rosa E.
Castro Argüello, Fco.
Castro A., Claudio
Castillo, Uriel
Canossa A., Víctor
Castro Herrera, Claudio
Cardos, Jaime
Cardos, señorita Pilar
Castro B., Fernando
Caggiano, Vte.
Cañas, J. Joaquín B.
Cañas, Carlos G.
Coronado, Jorge
Coronas G., Angel
Canalías, Amador
Carboni, Alberto
Carboni, señorita Emilia
Castro H., Jesús
Conejo, señorita Angela

CH

Chacón Castro Francisco
Chaves, señorita Natividad
Chacón P., Ricardo

D

Dittel, señorita Marta
Durán, señorita Herminia

E

Esquivel, Luis
Esquivel, Manuel
Escalante Manuel Anto.
Escalante, A varo

F

Fernández, José Angel
Fernández J., Guillermo

G

Gutiérrez, Alfonso
Gutiérrez, Efraín
Gutiérrez G., Manuel
García, señorita Lupe
González, Isaac
González S., Manuel
Guzmán B., Rogelio
González, señorita Dora
Grilo, Alfonso
Grossi, Humberto
Guerrero, Aníbal

H

Hoppe, Guillermo
Hoffman R., Rubén
Herrera R., Benjamín
Herrera R., Juan Elías
Hernández, señorita Marina
Hernández, Raúl
Hernández, René
Hidalgo E., Heriberto
Hidalgo, Rubén
Hidalgo G., señorita Pilar
Hernández, señorita Marta
Hine, Rafael
Hidalgo V., Manuel

I

Iglesias W., María

J

Jiménez, Antonio
Jiménez C., Roberto
Jiménez, Alfredo
Jiménez R., Tomás
Jiménez R., Marcos
Jiró, Juan F.

L

Loría, Juan Rafael
León B., Enrique
Lizano, Carlos
Luque, señorita Augusta
Lizano, Abelardo
Linch, Clemente
López, Roberto
López, Margarita

LL

Llinas B., Joaquín

M

Mora, Rubén
Montagné, Fco.
Muñoz, Gonzalo
Monge B., Santiago
Mainieri, señorita Estala
Marqués G., Rafael
Mena U., Juan Bta.
Montoya C., Enrique
Múrolo, señorita María
Mora, Santiago
Mora, Mariano
Molina H., Alberto
Montero B., Fernando

N

Naranjo R., Amado
Naranjo, Contrán
Noguera, señorita Margarita

O

Ocontrillo, Miguel A.
O'mo, de José

P

Portuguez, Daniel
Palavicini, Miguel
Peña, Mariano
Portilla, Guillermo
Pereira M., Fco.
Pozuelo A., Alejandro

Q

Quesada A. Luis
Quesada A., Diego
Quesada Ch., Diego
Quirós, Ramón
Quirós Paulino

R

Rojas Ch., Oscar
Rojas, Gonzalo
Rojas, Dionisio
Rojas N., Arnoldo
Rojas, Nicolás
Rodríguez P., Rafael
Rodríguez A., Ezequiel
Ramírez, Guillermo
Rojas Valverde, José
Rueda E., Roberto
Robert, Luis Carlos

S

Solera V., Oscar
Soto, Arturo
Sánchez, Enrique
Suárez M., Manuel
Suárez L., José
Salazar, Bernardo
Subirós, Alfonso
Strunz, Jorge E.
Solano, Carlos
Solá, señorita Eulalia

T

Tormo, Edmundo

V

Vargas, señorita Anita
Vargas, señorita Angela
Vargas, señorita Lidia
Vargas A., Hernán
Vargas, Víctor M.
Vargas V., Ricardo G.
Vega N., José
Vega M., Enrique
Vega A., Luis
Valverde C., Samuel
Valverde A., Abel
Valverde, Miguel
Valverde Ch., Fernando
Valverde M., Francisco
Vindas, Gilberto
Vindas C., Alfonso
Vicarioli, Segismundo
Vieto, señorita María del Carmen
Vieto, Juan Bta.
Viquez A., Víctor

Z

Zamora, Humberto
Zúñiga, Arturo
Zúñiga, Máximo
Zúñiga S., Rogelio
Zúñiga Soto, Enrique
Zeledón V., Alfonso

NOTA. — No fué posible que entraran en esta lista 22 alumnos matriculados últimamente.

AVISO

A los pasajeros del Tranvía

La Administración de la Compañía del Tranvía pondrá en circulación de esta fecha en adelante, una nueva emisión de tiquetes, en sustitución de la que actualmente corre.

A efecto de que por circunstancias especiales las personas que tengan en su poder tiquetes de la vieja emisión no sufran en sus intereses, se les ruega proceder al cambio de ellos a la mayor brevedad posible, lo que podrán efectuar por medio de los Conductores en los carros o en la Oficina principal.

San José, 10 de Marzo de 1922.

T. E. ZINK
Administrador General

Las Hemorroides

Se curan radicalmente con el uso de la

POMADA MIDY
Y LOS
SUPOSITORIOS MIDY
Adreno-estípticos

Remedio muy eficaz; de uso fácil y aseado, gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

LABORATORIOS MIDY
9 Rue. du Commerce
PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Movimiento diario

(Jueves 16 de Marzo)

Nacimientos...

Pleamar a las 4 y 50 horas y a las 17 y 10 horas.

Sale el sol a las 5 y 45 horas; se pone a las 17 y 47 horas.

Santos, Julián, mártir; Heriberto e Hilario, obispos y Abraham Solitario.

Pasaportes

Virgilio R. Montiel, para El Salvador.

—Víctor María Pantoja y señora, para Panamá.

—George A. Wicks, para Cristóbal.

—Francisco Gené Calsamiglia, para Panamá.

—Alberto Lee, señora e hijos, para Inglaterra.

Innominado, de Virgilio Vargas y Anita Núñez.

—Inocente Jesús, de Rafael Marín y María Fernández.

—Alfredo Paulino, de Abel Granados y Angela Morales.

—Innominado, de Marta Molina.

—Jesús María, de José M. León y María Coronado.

Hoteles

Francés — Jaime Granados, Cartago.

Central. — José Fernández, Juan Viñas, Simón Chon, Limón, Alfredo Salazar, San Ramón.

ENVIO DE LOS LECTORES

Desde mi franqueza

En el número 417, correspondiente al 12 de marzo en curso, de este periódico que da cabida al presente trabajo, aparece un artículo intitulado "Desde el Hogar", que debiera clasificarse entre los Comunicados, pues el inocente título es un disfraz ocultador de un rencorillo mal reprimido que deja descubrir el firmante al usar el pseudónimo "Ricardo Arreale", con el cual toma a mofa el nombre del señor Inspector, adivinándose la intención si se invierte la expresión "Arreale Ricardo".

Se ve que el articulista se gasta pujos de suficiencia; se ve que es un "gallito" al salir con la "rajonada": "discuto al punto con quien quiera".

Lanza cinco preguntas a gran solemnidad. Yo le rogaría destinar algunos ratos de lectura con profunda atención a la Introducción de los Programas. Allí están de antemano contestadas sus preguntas. t Cualquier comentario que yo hiciera acerca de esos párrafos, sería desfi-

gurar la sabiduría con que han sido escritos. Por sí solos se comentan; están claros y precisos; está dicho todo lo que debe decirse, con visión clara del porvenir y del momento actual, del interés del niño como elemento de la Humanidad y de la Patria.

Léalos desposeído de pasiones personales, de prevenciones, de resquemores o despechos. Léalos con serena imparcialidad, y diga sinceramente el resultado de su meditación honrada.

A las órdenes de Ricardo Arreale, con el pseudónimo intencionado para su costumbre.

CASTA INTRIGANTE

Limón, 13 de marzo de 1922.

MENTOLTYMOL

Sana, calma, alivia, cura.

DE VENTA EN LAS BOTICAS 404

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/8 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA. — A la una de la tarde del lunes día 13 del presente mes de Marzo, se dará principio al rematé de las prendas de plazo vencido. 399 E.

OPORTUNIDAD — Cerca de la Estación del Atlántico se vende casa madera algo pequeña, pero cómoda. Jardín y suficiente terreno. Admítase cambio por otra pequeña en diferente lugar. Informes: **Jesús Páez C.** Imprenta Lehmann. 384 E.

PANADEROS El jueves 16 del corriente — a las dos de la tarde — remataré al mejor postor por cuenta de quien corresponda — 19 sacos HARINA llegados por vapor Calamares el día 12 de febrero para la Junta de Caridad — con una pequeña avería de aceite. — El rematante tiene que pagar además del valor de la puja, \$ 64-74 por DERECHOS de ADUANA; y \$ 67-42 por flete de FERROCARRIL y otros gastos — **RICARDO MORA FERNANDEZ** — Corredor Jurado. 407 E.

NICOLAS MONTERO compra y vende propiedades urbanas y rurales. San José (en Aranjuez) teléfono 1646. — 406 E.

VENDO 670 gracias para denuncias de baldíos. En total o en partes. Informes en esta Administración. 390.

SE ALQUILAN dos apartamentos en lugar céntrico de la ciudad. 100 varas al Sur de la Botica Francesa y 50 al Oeste. 404 E.

COMPRAMOS números del DIA RIO DEL COMERCIO del 16 de noviembre de 1921, a cuarenta céntimos cada uno. En este Diario informan. — 405 E.

VENDESE negocio de cafetería. el mejor punto. Ganancia segura. ¿Quiere usted verla? Prueba de tope. En esta oficina informan. 402 E.

PULPEROS, HOTELEROS Y FAMILIAS. — Queso de leche vendiendo al por mayor y al menudeo. 25 varas al Sur de La Proveedora. — A. Asch. — 401 E.

TAQUIGRAFO Y MECANO- GRAFO. — Ofrece sus servicios. Posee el español y el inglés. Informarán en la Dirección de este Diario. 403 E.

CASA EN GUADALUPE. — Por no necesitarla vendo la ocupada anteriormente por mí; 200 varas Este Plaza Pública, Calle Tránvia; siete departamentos, solar mediano, tanque aséptico; contra temblores y buen estado conservación. Entenderse con Carlos Fonseca, Guadalupe. — 400 E.

889

Es el número del Teléfono de la Casa Francesa. — Francisco Díaz F. — Gerente 394 E.

KINDERGARTEN para niños y niñas de 4 a 6 años. Escuela Julia Lang. Precio \$ 7.00 mensuales. Matrícula de 1 a 3 p m. 398 E. **IDA RUDIN**

SE VENDE la "Cafetería Central", situada 75 varas al Este de la Botica Oriental. Informes en las mismas Cafetería. — 409

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SE DESEA comprar una casa en esta ciudad cuyo valor no pase de \$ 10.000.00. Dirigirse al apartado de correos N° 567. 397

SE ALQUILA. — Casa pequeña, con o sin muebles, situada en la avenida segunda, entre calles 28 y 30. — Informes dará Oscar Wiss, oficina Montealegre & Bonilla. — 393 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E Cartago, febrero de 1922.

SE VENDE finca en Sabanilla de Alajuela como de 40 manzanas de café, caña y potreros, con buen trapiche de agua y cómoda casa de habitación. En buenas condiciones de pago. Para informes con Manuel R. Alfaro, Heredia. Teléfono 33. — 395.

PARA los Colegios de Sión y de Señoritas. Sombreros negros, llegaron a "El Iris" de E. Velázquez C. Teléfono 286. — 391

SE VENDE barato un aparato Rayos Violeta. Equipo No. 1, nuevo. Informes esta Administración. 392 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. — Informes: Narciso Esquivel hijos. — 354 E.

CASAS. Se alquilan o se venden dos, 100 varas Este del Laberinto. Una lujosa de madera y cemento armado (5 aposentos, 2 cuartos servicio, jardín al frente, patio interior) en \$ 200.00 al mes.

La otra de madera 4 aposentos y patio interior) en \$ 100.00 al mes. Pueden verse todos los días de 4 a 5. Pierre Falsimagne, oficina, 100 varas Norte del Royal Bank. — 408 E.

EL HOGAR VACIO

¿Porque me pides versos? Hace ya tiempo que mi pobre imaginación, como una flor cortada demasiado temprano, quedó en los rizos negros de una espesa cabellera, tan tenebrosa como la noche y como mi alma.

¿Por qué me pides versos? Tú sabes bien que del laúd sin cuerdas no brotarán gorjeos. Vino el invierno y desnudó los árboles, se helaron las aguas del río donde bañabas tu pie breve, y aquella casa oculta entre los fresnos ha oído frases de amor que no pronunciaron nuestros labios, y risas que no alegraban nuestras almas. Parece que un amor inmenso nos separa.

Yo he corrido tras el amor y tras la gloria, como van los niños tras la coqueta mariposa, que se burla de su persecución y de sus gritos.

Todas las rosas que encontré tenían espinas, y todos los corazones olvido.

El libro de mi vida tiene una sola página de felicidad, y esa es la tuya.

No me pidas versos. Mi alma es como esos pájaros viejos, que no saben cantar y pierden sus plumas una a una cuando sopla el cierzo.

Hubo un momento en que creí que el amor era absoluto y únicamente no hay más que un amor en mi alma, como no hay más que un sol en el cielo, decía entonces. Después supe, estudiando astronomía, que los soles son muchos.

Toqué a la puerta de muchos corazones, y no me abrieron porque dentro no había nadie.

Yo vuelvo ya de todos los países azules en que florecen las naranjas de color de oro. Estoy enfermo, triste. No creo más que en mis padres y en tí. No me pidas versos.

Preciso es, sin embargo, que te hable y te cuente una por una mis tristezas. Para eso voy a escribirte, para que leas mis pobres cartas junto a la ventana y pienses en el ausente que jamás ha de volver. Las golondrinas vuelven después de larga ausencia, y se refugian en las ramas de pino. La brújula señala siempre el Norte. Mi corazón te busca a tí.

¿De qué quieres que te hable? Deja afuera la obscuridad y has que iluminen tu alma las claridades del amor; pero los vientos llevan a tí mis palabras y yo adivino las tuyas.

Cuando la tarde caiga y las estrellas comiencen a brillar en el espacio, abre los pliegos cerrados que te envío y escucha las ardientes frases de pasión que lleva el aire a tus oídos. Figúrate que estamos solos en el bosque, que olvidé tolo el daño que me has hecho y que en el

SUELDOS: Se descuentan, 50 vrs. al Este pulpería "La Marina" 7ª Avenida Este. 411 **C. Fernández**

TRAJES de dril blanco y de varios colores, duck blanco, Palm Beach, y Alpaca donde Belgrave. Contiguo a la Alhambra. 410 E

MOTOR de 1/2 caballo, se vende uno en la "Tapicería Francesa". Es una ocasión excepcional. — **MARIUS FERRAT.** 409 E.

fondo del coupé acoginado te hablo de mis ambiciones y de mis ensueños. Oyeme como escuchas el canto de las aves, el rumor de las aguas, el susurro de la brisa. Hablemos ambos de las cosas frívolas, esto es, de las cosas serias. ¡La tarde va a morir: el viento mueve apenas sus alas, como un pájaro cansado, los caballos que tiran del carruaje corren hacia las casas de descanso: la sombra va cayendo lentamente... aprovechemos, los instantes!

Hace muy pocos días pasaba yo por el parque pensando en tí. La tarde estaba nublada y mi corazón triste.

¿Cómo han cambiado las cosas? Los carruajes que van hoy al paseo no son los mismos que tú y yo veíamos. Veo caras nuevas tras de los cristales y no encuentro las que antes distinguía. ¿Te acuerdas de aquella que encontrábamos siempre en "trois quart", a la entrada del paseo? Pues voy a referirte su novela. Amaba mucho: las ilusiones cantaban en su alma como una parvada de ruiseñores: se casó y la engañaron. Todavía recuerdo la impaciencia con que contaba los días que le faltaban para su matrimonio. La noche que recibía el traje de novia, creyó volverse loca de contento. Yo la ví en la Iglesia al día siguiente, coronada de blancos azahares, trémula le emoción; con los ojos henchidos de lágrimas. Quién nos hubiera dicho que aquel matrimonio era un entierro? Se amaban mucho los dos, o por lo menos lo decían así, iban a realizar sus ilusiones: la riqueza les preparó un palacio espléndido, y los que de pie en la playa la mirábamos partir en barca de oro, dijimos: Dios la lleva con felicidad.

Un mes después encontré a su marido en un café.

—¿Está algo mala!
—¿Y Blanca?
Era verdad. Blanca estaba mala. Blanca se moría. Enrique la dejaba morir, en pos de los placeres fáciles, y Blanca, sola, en su pequeña alcoba pasaba las noches sin dormir, mirando cómo se juntaban las agujas en el frontis del reloj. Al día siguiente, Blanca estaba más pálida que la cera.

Hubiéramos creído que la luz

del alba que Blanca vió aparecer muchas veces desde su balcón, le había teñido el rostro con sus soles de azucenas.

—¿Por qué no viene? Preguntaba sondeando con los ojos la obscuridad de la calle.

Y graznaban las lechuzas; y el aire frío de la madrugada le hería el rostro, y Enrique no volvía:

De repente suenan pasos en las baldosas: Blanca se inclina sobre el barandal para ver su esperanza frustrada. Era un borracho que regresaba a su casa, tropezando con los faroles y las puertas.

Así pasaron los días, semanas y meses. Blanca cada día estaba peor. Los médicos no atinaban la cura de la enfermedad. ¿Acaso hay médico de alma?

Una noche Blanca dijo a Enrique:

—No te vayas. Crep que voy a morirme.

Enrique se rió de sus temores, y fué al círculo donde sus amigos lo esperaban.

¡Quién se muere a los veinte años!

Blanca le vió partir, con tristeza. Se puso después junto a un espejo; alzó sus cabellos y comenzó a prender entre sus rizos, diminutos botones de azahar.

Dos grandes círculos morados rodeaban sus ojos. Llamó en seguida a su camarera, se puso el traje blanco que le había servido para el día de su matrimonio y se acostó.

Al amanecer, cuando Enrique volvió a su casa, vió abiertos los balcones de su alcoba: cuatro cirios ardían en torno de la cama; Blanca estaba muerta.

¡Ya lo ves! La vida mundana, tan brillante por fuera, es como los sepulcros blanqueados de que nos habla el avangelio. La riqueza oculta con su mano de arlequín muchas miserias.

Cierra tus oídos a las palabras del eterno tentador. No ambiciones el oro que es tan frío como el corazón de una coqueta. Sé buena, reza mucho y ama poco.

Manuel Gutiérrez Nájera

José Cheng Apuy & Co.
El más antiguo de Puntarenas
Almacén de Primera Clase

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación. Sírvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

Nº. 359

THE EAST ASIATIC COMPANY INC

(SERVICIO DE VAPORES)

El vapor "ARABIEN" llegará a Puntarenas entre el 29 y 30 de marzo aceptando carga con destino a:

LONDRES, HAVRE, AMBERES, ROTTERDAM, HAMBURGO, ESCANDINAVIA, ETC.

Bajo conocimiento directo SIN TRASBORDO

E. M. NETHERSOLE
International Commercial Agencies

Apartado 636. — San José. — Teléfono 825.

Azúcar de familia de Juan Viñas

1ª, 2ª y 3ª

PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en Costa Rica

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José. Costa Rica. — 420

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

SEMILLA DE ZACATE GUINEA

Y Balsa

Vende a precios sumamente bajos

RAMON RODRIGUEZ SANDOVAL

en Escobal.—Vía al Pacífico.—418



COGNAC POUILLOUX

AGENTES

ODUBER BOLETTI Y CARRANZA

San José 428

EL KIPSOL
Preserva y Cura
CATARRO
a la **CABEZA**
GRIPE
TOS

DOSIS
2 a 7 Píldoras al día.
1 Píldora cada hora.

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
Y EN TODAS FARMACIAS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.

Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

TABACO IZTEPEQUE SALVADORENO

Por haber rematado en Aduana una partida de este tabaco lo vendo a un precio bajísimo. Es una verdadera ganga para los fabricantes de puros o de cigarrillos. Pídame hoy mismo lo que necesite.

425 ANTONIO URBANO G.
Apartado 480 San José Teléfono 157

LIC. ROGELIO ROBLES PERALTA

ABOGADO

CARTAGO

Oficina: 100 varas al Oeste de la BOTICA PIRIE 444

ALMACEN "LA MAGNOLIA"

APARTADO 911 TELEFONO 589

Hemos recibido el famoso papel de fumar amarillo marca "EL PINO" a ¢ 34.00 la resma y el conocido papel arroz en boletas DO RE MI a ¢ 15.00 la c/. de 100.

ESCARRE HNOS.

A NUESTROS SUSCRITORES DE SANTA CRUZ DE GUANACASTE

suplicamos se sirvan tomar nota de que nuestro Agente en esa localidad es el señor don Pablo Arrieta y que no deben reconocer como tal a don Aristides Estrada a quien se le suplica pasar por estas oficinas a arreglar cuentas.

Diario del Comercio

EL COMETA

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 paillas de varios tamaños.

Apartado 239. 13

MARTIN Y MEDINA

AVISO

Para comodidad del público, aviso que he abierto un despacho para la venta de confites y galletas de La Nacional de Felipe Pozuelo e Hijos en el local contiguo a La Gran Vía de los señores Delcore & Aronne.

En la Fábrica sólo se despacha por mayor. — 424.

TELEFONO 764

A LAS PERSONAS que me han ayudado con tan buena voluntad para pedir a Barcelona una Imagen de la Santísima Trinidad tallada en madera, les hago saber que dentro de tres meses la tendremos aquí. Será una Obra de Arte; su valor es de ¢ 2,600-00, y como todavía no he reunido esa cantidad, a las personas que tengan devoción por la Santísima Trinidad les aviso que en mi casa de habitación recibo las limosnas que tengan gusto en darme, para contribuir a un culto tan alto como hermoso. 437

ESTER F. DE AGUILAR

Marzo 8 de 1922.

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted
Busque el suyo antes que se agoten
¢ 18.00 el ciento
¢ 0.25 ¢ 2.50 doc.



Imprenta

MARIA v. de LINES

San José, Costa Rica

Apartado 101
Teléfono 255



Señor consumidor:

Proteja Ud. la salud de su familia y la de Ud. mismo usando dulce marca "El Poás" empacado higiénicamente y protegido contra toda suciedad. Depósito general:

LA MARINA

de Eduardo Castro Saborío

De venta en todos los principales establecimientos de la República 429

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERIA
Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNOS.

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio

El "Corsé Warner" se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se herrumbran. ¡Pídalos! 225